

**KARYA AKHIR**



**LAPORAN HASIL PENELITIAN  
ANALISIS FAKTOR YANG MEMENGARUHI  
KESEHATAN JIWA PENYINTAS SAMPANG  
DI PENGUNGSIAN SIDOARJO**

**Oleh:**  
Era Catur Prasetya

**Pembimbing:**  
Nalini Muhdi

**Pembimbing Statistik:**  
Atika

**DEPARTEMEN/SMF ILMU KEDOKTERAN JIWA  
PROGRAM PENDIDIKAN DOKTER SPESIALIS-1 PSIKIATRI  
FAKULTAS KEDOKTERAN UNIVERSITAS AIRLANGGA  
RSUD DR. SOETOMO  
SURABAYA  
2020**

PENGESAHAN LAPORAN PENELITIAN



Telah dibacakan pada tanggal 3 Januari 2020

Sebagai Syarat Memperoleh Gelar Spesialis Kedokteran Jiwa

**"ANALISIS FAKTOR YANG MEMENGARUHI KESEHATAN JIWA  
PENYINTAS SAMPANG DI PENGUNGSIAN SIDOARJO"**

Oleh : Era Catur Prasetya, dr.

Yang Mengesahkan :

Pembimbing 1

Nalini Muhdi, dr, SpKJ (K)  
NIP. 19580508 198510 2 001  
Konsultan Statistik

Koordinator Penelitian  
Departemen / SMF Ilmu Kedokteran Jiwa  
Program Studi Psikiatri  
Fakultas Kedokteran Universitas Airlangga  
RSUD Dr. Soetomo Surabaya

Dr. Margarita M. Maramis, dr., Sp.KJ (K)  
NIP. 19610819 198803 2 005

Kepala Dep SMF Ilmu Kedokteran Jiwa  
FK UNAIR RSUD Dr. Soetomo



Nalini Muhdi, dr, SpKJ (K)  
NIP. 19580508 198510 2 001

Atika, S.Si, M.Kes  
NIP. 19700209199802 001

Koordinator Program Studi Psikiatri  
FK UNAIR RSUD Dr. Soetomo



Agustina Konginan, dr, SpKJ (K)  
NIP. 19598814 198711 2 001

## SURAT PERNYATAAN ORISINALITAS

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya :

Nama : Era Catur Prasetya

NIM : 011418186302

Program Studi : PSIKIATRI

Menyatakan bahwa saya tidak melakukan kegiatan plagiat dalam penulisan hasil penelitian saya yang berjudul :

### **"ANALISIS FAKTOR YANG MEMENGARUHI KESEHATAN JIWA PENYINTAS SAMPANG DI PENGUNGSIAN SIDOARJO"**

Apabila dikemudian hari saya terbukti melakukan plagiat, maka saya akan menerima sanksi yang telah ditetapkan

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya.

Surabaya, 9 Januari 2020



dr. Era Catur Prasetya

## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur saya panjatkan ke hadirat Allah SWT atas rahmat dan karunia-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan penelitian akhir ini, yang merupakan bagian dari tugas belajar pada jenjang pendidikan PPDS-1 Program Studi Psikiatri FK UNAIR – RSUD Dr. Soetomo Surabaya.

Saya haturkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada pembimbing saya, dr. Nalini Muhdi, SpKJ(K) dan Bu Atika, S.Si, M.Kes yang telah dengan sabar memberikan bimbingan, saran, dukungan, semangat dan kepercayaannya kepada saya, mulai dari penyusunan proposal hingga selesainya penelitian ini.

Saya ucapkan terima kasih juga kepada Dr. dr. Margarita M. Maramis, SpKJ(K), FISCAM selaku Koordinator Penelitian Program Studi Psikiatri FK UNAIR – RSUD Dr. Soetomo serta kepada Prof.dr. Hendy Margono, SpKJ(K), dr. Khairina, SpKJ(K) dan dr. Azimatul Karimah, SpKJ(K), FISCAM yang telah banyak memberi saran dan masukan dalam penyusunan penelitian ini.

Saya ucapkan terima kasih kepada dr. Agustina Konginan, SpKJ(K) selaku Koordinator Program Studi (KPS) Psikiatri FK UNAIR – RSUD Dr. Soetomo Surabaya dan dr. Nalini Muhdi, SpKJ(K) selaku Ketua Departemen Ilmu Kedokteran Jiwa RSUD Dr. Soetomo yang telah banyak membantu dan memberikan support serta kemudahan selama saya melaksanakan penelitian ini.

Saya ucapkan rasa hormat dan terima kasih yang tulus kepada para guru besar dan semua staf dosen psikiatri yang telah memberikan kesempatan kepada saya untuk memperdalam Ilmu Kedokteran Jiwa dan telah membimbing selama saya menjalani pendidikan di Departemen/SMF Ilmu Kedokteran Jiwa FK UNAIR – RSUD Dr. Soetomo Surabaya. Tidak lupa pula saya haturkan rasa

terima kasih saya kepada dr.Yunias Setyawati, SpKJ(K) selaku dosen pembimbing akademik yang telah banyak memberikan dukungan dan masukan kepada saya selama masa pendidikan.

Saya haturkan rasa terima kasih juga kepada semua Koordinator Program Studi (KPS) PPDS-1 FK UNAIR – RSUD dr. Soetomo yang telah membantu dan memberi kemudahan dalam pelaksanaan penelitian ini. Rasa terima kasih dari lubuk hati yang paling dalam juga saya ucapkan teruntuk adik adik ruangan PPDS 1 teruma dr.Aditya, dr.Syaiful, dr.Dheni, dan dr.Susan yang telah bersedia membantu pengambilan data di Rusunawa Puspa Agro serta para penyintas Sampang di Rusunawa Puspa Agro Sidoarjo yang telah bersedia menjadi responden penelitian saya

Akhirnya saya haturkan rasa terima kasih saya kepada istri tercinta dr. Nur Izzati, SpS yang telah memberikan doa, support, cinta dan semua kebaikan yang tiada hentinya demi terlaksana dan terselesaikannya penelitian ini. Juga kepada Ayah dan Ibu saya, saudari saudari saya, anak-anak saya, beserta segenap keluarga besar saya atas segenap bantuan, doa, dukungan dan cinta kasih. Tidak lupa pula saya ucapkan terima kasih teruntuk kedua mertua saya.

Tidak kalah penting saya ucapkan terima kasih juga kepada semua teman chief dan seluruh PPDS Psikiatri yang telah banyak membantu dan memberikan dukungan serta semangat.

Besar harapan saya semoga hasil penelitian ini dapat bermanfaat bagi kita semua dalam upaya perbaikan dan pengembangan sistem pendidikan dokter spesialis sehingga dapat menghasilkan dokter-dokter spesialis yang berkualitas tinggi.